

Autoridades aeronáuticas de Panamá alertan sobre aves migratorias

Image not found or type unknown



Foto: Efraín Jesús Rojas Mata

Ciudad de Panamá, 24 ago (RHC) Autoridades aeronáuticas de Panamá alertaron este miércoles sobre el inicio del paso por el territorio nacional de aves migratorias de Norte a Suramérica, con el fin de evitar colisiones con aviones.

De acuerdo con un reporte del Aeropuerto Internacional de Tocumen, centro de tránsito y escala de diversas aerolíneas, su departamento de Control de Fauna precisó que la temporada se extenderá desde el mes de septiembre y hasta mediados de diciembre.

El aviso llegó hasta los integrantes de la Red de Advertencia Temprana, Torre de Control, Centro de Gestión Operativa, aerolíneas, y los servidores en tierra, así como a escuelas de aviación, a fin de prevenir la ocurrencia de impactos con las aeronaves y otros incidentes de riesgo.

La jefa de control de fauna en la terminal aérea, Melissa Hinds, explicó que, con la llegada del otoño al hemisferio norte, millones de aves migratorias provenientes de Norteamérica realizan su travesía desde Canadá, Estados Unidos y México, pasando por Panamá hasta los países del Sur, para evitar las condiciones hostiles del clima.

“La ubicación geográfica de Panamá sirve como un puente biológico para las aves durante su migración. El fenómeno natural es monitoreado por expertos de Tocumen en conjunto con otras instituciones, grupos de observadores y Organizaciones No Gubernamentales”, agregó.

Esas instituciones, indico Hinds, llevan un registro de las cantidades, fechas, horas y especies de aves que sobrevuelan en las aproximaciones del aeropuerto, con el fin de mitigar de forma oportuna las posibles afectaciones a las operaciones aéreas.

En la temporada de 2021, según estadísticas oficiales, los primeros avistamientos se registraron el 5 de septiembre y el último fue el 2 de diciembre.

Entre las aves migratorias más representativas por tamaño y comportamiento que sobrevuelan el istmo sobresalen el halcón peregrino, el gavilán de Swainson, las águilas de ala ancha, el águila del Misisipi y el gallinazo cabecirrojo, siendo este último el de mayor riesgo para las operaciones, por ser el grupo más abundante y de mayor tamaño.

La migración de estas y otras familias de aves es un evento natural que no puede evitarse y durante ese ciclo se utilizan elementos pirotécnicos para despejar los espacios operativos sin causar afectación física a las diversas especies. (Fuente: [Prensa Latina](#)).

<https://www.radiohc.cu/noticias/ciencias/297472-autoridades-aeronauticas-de-panama-alertan-sobre-aves-migratorias>



Radio Habana Cuba